

PRECIO 5 centavos

# LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrene

Redacción y Administración: Perú 1637

U. Telefónica, 0478 B. Orden

## REACCIONARISMO Y DEMAGOGIA

Las contrarrevoluciones de esta hora, que epilogaron movimientos proletarios inspirados en una noción de lucha puramente clasista, están llamadas a afianzar el poder del capitalismo, buscando en la reserva inagotable de hombres sanos y fuertes la nueva clase gobernante exigida por el actual momento histórico. Pero es indiscutible que la reacción se ve obligada a recoger del ambiente necesidades y anhelos imposterables, planteando soluciones políticas y económicas que guardan un estricto parentesco con el reformismo marxista. No venos a los jefes de los movimientos antiproletarios y a los ejecutores de represiones que alimentan el capitalismo, ofrecer a las masas todo un paraíso terrenal!

El fascismo, después de aniquilar las fuerzas revolucionarias que mayor peligro ofrecían a la burguesía en crisis, ha querido disfrazar sus violencias, sus crímenes y sus brutalidades con el maná de la regeneración política del pueblo italiano y del saneamiento de las fuentes económicas de la nación. Mussolini sigue siendo, en el poder, el mismo demagogo y mesianista. El Mesías, es él, y con su demagogia pretende solucionar todos los problemas del presente y del futuro. Por eso el capitalismo, que alimentó la contrarrevolución para asegurar su imperio absoluto sobre el proletariado, comienza a desconfiar de su instrumento y no está muy seguro de los frutos de esa obra de método y ordenado aniquilamiento de las fuerzas creadoras del proletariado.

De ese mismo carácter demagógico, que es en realidad la esencia "doctrinaria" del fascismo, adolece la reacción militar española. El enarcelado dirigido por el general Primo de Rivera, si bien representa un golpe de mano para aplastar las organizaciones obreras y someter al sindicalismo a un molde legal, no puede presentarse ante la opinión pública reivindicando viejos procedimientos de gobierno. Políticamente, puede que el "directorio" encarne una tendencia monárquica ligada con el absolutismo. Pero el escenario en que actúan los inspiradores de ese golpe de Estado, obliga a la monarquía a buscar un nuevo punto de apoyo en el pueblo, ya que los viejos puntales amenazan ruina y no pueden garantizar la existencia de las instituciones políticas y económicas que le sirven de base.

El "directorio" creado en España con un simple cuartelazo, pese a su contenido apolítico, basa su política en el saneamiento de la nación. De ese propósito se desprende todo un programa reconstructivo, que abarca a las instituciones, a las costumbres y a los intereses del capitalismo. Y, claro está, aun cuando sea demagogia pura, deseo de atraerse la opinión pública y de desbrozar el camino lleno de malezas, la política social del "directorio" levanta una montaña de obstáculos en su camino y consigue poner frente a sí a los más poderosos representantes de la vieja política española.

Si descartamos la condición moral de los factores de la reacción española, encontraremos que ese golpe en falso no va dirigido pura y exclusivamente contra el sindicalismo y el separatismo, los dos problemas más importantes del actual momento histórico, para la burguesía y la monarquía. Puede que el objetivo del cuartelazo haya sido sustituir con un gobierno de fuerza a los gabinetes en turno. Pero lo cierto es que el proletariado español, acosado por los prolongados estados de sitio, el terrorismo blanco, a la ley de fugas y a toda suerte de violencias legales e ilegales, no puede sentir gran cosa la desaparición del régimen civil y constitucional.

La reacción española, que además de masas no tiene su nacimiento en un movimiento de fuerza, no ha logrado su primer objetivo: aniquilar el sindi-

calismo y poner una valla a las crecientes agitaciones separatistas en las regiones que, como Cataluña, tienen una personalidad propia y luchan contra el poder omnímodo de Castilla. Por eso el "directorio", para asegurar su posición y justificar propósitos innovadores, arremete contra las viejas demagogías políticas y hasta simula un ataque a los privilegiados de los hombres que desde hace muchos años tienen en sus manos los destinos de España.

Esa demagogia de los hombres ha puesto a los generales del "directorio" en un difícil trance. El decreto real sobre incompatibilidades tuvo la virtud de sacar de su indiferencia a los viejos políticos. Ahora peligran, no sólo sus prestigios electorales, sino también sus intereses financieros, y la lección de los últimos es la que determina en los ex ministros una imposterable necesidad defensiva. Comentando esa cuestión de capital importancia, un corresponsal decía lo siguiente:

"Cuando se produjo la revolución sin derramamiento de sangre las clases adineradas aplaudieron el advenimiento del gobierno militar con el fin de extirpar los abusos, porque estas medidas afectaron en primer lugar a las esferas inferiores de los funcionarios públicos, que fueron desistidos por no haber prestado ningún servicio útil. Pero, cuando el jefe del Directorio empezó a dedicar su atención a los funcionarios de alta jerarquía y a los ministros jubilados que ganan por partida doble, porque reciben la pensión del Estado, ocupando al mismo tiempo puestos de consejeros o directores de empresas comerciales, no tardó en cambiar la actitud de esos señores, sin el cual usaría agraciado."

Bajo el antiguo régimen parlamentario, esos hombres ejercieron una gran influencia sobre la legislación en favor de las empresas con las cuales se hallaban vinculados, y en beneficio de sus propios intereses, porque cuanto más ganaban las empresas, tanto mayor fueron también sus ganancias.

Y nada más... El socialismo alemán se da ahí que la pérdida de esas posiciones evidentes, a consecuencia de la ejecución del decreto del "directorio" que prohibe que los funcionarios que cobran jubilación ejerzan al mismo tiempo un cargo como directores o consejeros de empresas privadas, haya provocado inmediatamente una reacción entre dichos elementos."

Se entiende que las pérdidas del "directorio" no irán muy lejos... Pero esa política social de los militares que están dando pruebas de ser excelentes políticos..., acusa precisamente la existencia de influencias demagógicas en todas las contrarrevoluciones que siguieron a la malograda revolución proletaria.

Las fuerzas subversivas fueron derrotadas por las fuerzas reaccionarias. Desde ese punto de vista militar —para la estrategia marxista— el proletariado habrá sido vencido. Pero es indiscutible que los fundamentos ideológicos y el espíritu libertario que anima esos movimientos de la masa explotada y tiranizada, no han sufrido un rudo quebranto en la lucha mantenida en estos últimos años por el proletariado internacional.

En el hombre vive su aspiración a la libertad. Y es ese anhelo de lucha y perfeccionamiento espiritual, el que hace de las ideas anarquistas una fuerza invencible e indestructible.

### Sovietismo político

El renunciamiento a precipitar la revolución en Alemania, aprovechándose de las condiciones económicas del Reich, y de las condiciones económicas de la República, pone un cambio fundamental en la política de los comunistas alemanes. Su demagogia militarista, enraizada a la vez en un propósito reformista y demagógico y como consecuencia del abandono de las tácticas subversivas hasta ahora recomendadas por Moscú para instaurar el poder de la dictadura del proletariado.

### Influencia anarquista

En toda la vasta extensión del país, desde los Andes al Atlántico, la influencia del verbo-anarquista sobre el espíritu popular es notoria. La visible decadencia de la organización gremial, no ha restado al anarquismo, como fuerza ni como doctrina de emancipación colectiva, ningún valor de los que siempre tuvo. En donde quiera que se luchó por el triunfo de las nuevas verdades sociales, que propulsan la acción de las clases oprimidas, allí están los anarquistas imprimiendo vigor y señalando el camino. Los sindicatos obreros adversarios no tienen ambiente en ninguna parte para desenvolver la acción por la ambigua que las caracteriza. Los partidos obreros u obreristas deben conformarse con los deshechos que sobre sus playas arrojan los agitados mares de la política burguesa y el sindicalismo. Ellos deben alimentarse con los despojos del anarquismo fracasado y con proletarios de alma burguesa, enemigos por cobardía de todo gesto reivindicativo.

Los propagandistas que recorren la campaña difundiendo nuestros principios reoran llenos de gratas impresiones. En todas partes encuentran masas amargas que estrechar, corazones que palpitan al acorde de un mismo anhelo: el comunismo y la anarquía.

Los tribunales desde donde se expande el verbo de la revolución, son rodeados siempre por nutrida multitud que aclama el ideal.

El espíritu de la revolución no muere por el fracaso de cien huelgas, la disolución de unos cuantos gremios o la claudicación de cualquier puñalino. De los que pretenden beligerar en las cosas nuevas que afectan al proletariado, tan conquistado es el alma de los militantes como el anarquismo. Por eso es tan intensa nuestra fe en el porvenir que proclamamos. Son demasiado jóvenes las manifestaciones de caridad que por los ideales nos brinda la gran masa de los desheredados para que la voluntad vacile siquiera un momento.

### Qüestion de clima

La prensa-burguesa, en su sección legendaria, anuncia la inauguración en Ginebra, de la conferencia internacional del trabajo. Se trata de un dispositivo de la Liga de las Naciones, que emplea los dirigentes de la llamada oficina internacional del trabajo y que no tiene relación alguna con los problemas de la organización proletaria. Pero la comedia se repite todos los años, con la presencia de los jefes laboristas y reformistas, para dar al mundo la sensación de que el capitalismo también se interesa por las condiciones económicas de la clase proletaria.

Se confiesa, sin embargo, en esta ocasión, que la conferencia de Ginebra carece de valor y se realiza sólo por fórmula. Al respecto dice un corresponsal, que, en primer lugar, esas reuniones de gente que nada tiene que ver con el trabajo organizado y con los verdaderos intereses del proletariado, si se guena a la asamblea anual de la Liga de las Naciones y están de antemano condenadas a repetir sus fracasos. Y, en segundo lugar —esto es el más importante—, las condiciones climatológicas de Ginebra en el mes de octubre, son bastante desfavorables, y en ocasiones anteriores, a causa del extremo frío reinante, los delegados de países meridionales como la India, así como países orientales, tal como China y Japón, no pudieron contribuir sino en grado muy reducido a la solución de los problemas obreros mundiales.

Por ello es que, según el referido corresponsal, la conferencia obrera a la que se llama hoy, sólo será transitoria, contentándose a cumplir las estipulaciones establecidas sobre su celebración año por año, dejando que la Oficina Internacional del Trabajo haga realizar la conferencia anual para el mes de junio.

Una cuestión de clima, pues, impide a ese apéndice obrero de la Liga de las Naciones realizar sus propósitos armonizadores... Pero, con frío o calor, en la

### Contra la reacción internacional

#### Se intensifica la agitación en favor de Matheu y Nicolau

Aumenta en importancia la agitación en favor de estas dos víctimas de la reacción española. El periódico de la reacción española, que se titula "El día", y que responde a la F. O. R. A. Estos últimos días hubo mítines en Balcarce, Necochea, La Plata, San Juan y otras localidades, en las que vibró la protesta anarquista contra los propósitos de cruzi venganza que animan al gobierno del déspotico Alfonso.

En otros lugares se organizan actos del mismo carácter, que se seguirán extendiendo por todos los confines del país donde haya almas que se conmuevan ante la probable tragedia. De ese modo la protesta del proletariado argentino que se congrega al pie del pabellón immaculado de la F. O. R. A. llegará al fin a preocupar a los verdugos que afirman el hecho sangulento para trunchar las cabezas pensadoras de los destinados a satisfacer sus odios bárbaros.

Y de esta jornada recogeremos los frutos que son propios únicamente a los anarquistas, los primeros en erguirse frente a una injusticia, en cualquier parte del globo que se verifique.

Hecha su composición de lugar el camaraderío internacional, con un telegrama lacónico al monarca corrompido, en que como siempre implora gracia a los que no se espantan de combatir ni a diez mil leguas de distancia, se evidencia lo que en estas condiciones habíamos previsto, esto es, que frente a este nuevo zarzap de la reacción internacional sólo se agitarán en esta parte de América los débiles proletarios que llevan bien el nombre de socialistas y que se han convertido en un simple apéndice de los anarquistas.

No hay probabilidad en una agitación de este carácter de acrecentar el caudal político de ciertos mercaderes de la revolución ni menos fortalecer las cajas sindicales de los funcionarios de la organización: de ahí que no les preocupe mayormente la decisión de un tribunal reaccionario que ofrece dos cuerpos a la hora para vengar la muerte de un hombre fusilado, que proyectó en las calles largos regueros de sangre proletaria.

Y si siquiera los bolcheviques pueden jactarse esta vez de que sus colegas de allende el Océano, tan diligentes para la bullanga callejera cuando de ella creen obtener beneficios de naturaleza electoral, se preocupan por detener la frágil que se prepara.

Esto a pesar de lo que informa el siguiente telegrama de París, en que se conigna la actitud de los comunistas frente al hecho, pues ella no puede ser atribuida a los tales, sino a otras fracciones extremistas de Francia, ya que "L'Humanité", órgano bolchevique francés, acaba de declarar que el partido no se inmiscuirá en esta agitación por estar preocupado en cuestiones que le interesan más de cerca.

El telegrama de referencia dice así: "PARIS, octubre 21.—Los afiliados al partido comunista, de esta capital, organizarán una manifestación el 27 del corriente, que se realizará frente al edificio de la embajada de España, en señal de protesta por la condena de Nicolau y Matheu, acusados de complicidad en el asesinato del ex presidente del consejo de ministros español, señor Dato.

Ayer se decía que la policía impediría la realización de semejante manifestación, pero hoy se asegura que se celebrará en la fecha arriba citada".

Extraño o no a este movimiento por la salvación de Matheu y Nicolau el comunismo internacional empieza a vibrar con notes siempre más enérgicas. Por lo que toca a nosotros, nos satisfacen los contornos que esta campaña va tomando.

En Avellaneda tuvo lugar anteayer el mitin que organizara la Federación Local, ante numerosas concurrencias. Lamentamos que el entusiasmo de algunos oradores o su falta de comprensión para avocarse un asunto de polifónico actualidad, hayan desperdiciado un tanto el acto, perdiéndose en digresiones vagas o de orden no relacionado con el mismo. Conviene más atender al asunto que hoy nos preocupa, si queremos que esas fuerzas puestas a favor de esta causa sean mejor aprovechadas. Y oradores hay que se ocupan poco ni mucho de imprimir a esas reuniones populares el motivo que les origina.

Ahora que esta cruzada se ve aureolada con el concurso de la voluntad popular, hay que llevarla a término en forma que resulte lo más efectiva y provechosa. A este fin nos conagramos desde estas columnas, y el debe ser el objetivo de los que en la calle sacan la inercia colectiva a favor de los que necesitan de la común solidaridad.

## Contra la reacción internacional

### Se intensifica la agitación en favor de Matheu y Nicolau

Aumenta en importancia la agitación en favor de estas dos víctimas de la reacción española. El periódico de la reacción española, que se titula "El día", y que responde a la F. O. R. A. Estos últimos días hubo mítines en Balcarce, Necochea, La Plata, San Juan y otras localidades, en las que vibró la protesta anarquista contra los propósitos de cruzi venganza que animan al gobierno del déspotico Alfonso.

En otros lugares se organizan actos del mismo carácter, que se seguirán extendiendo por todos los confines del país donde haya almas que se conmuevan ante la probable tragedia. De ese modo la protesta del proletariado argentino que se congrega al pie del pabellón immaculado de la F. O. R. A. llegará al fin a preocupar a los verdugos que afirman el hecho sangulento para trunchar las cabezas pensadoras de los destinados a satisfacer sus odios bárbaros.

Y de esta jornada recogeremos los frutos que son propios únicamente a los anarquistas, los primeros en erguirse frente a una injusticia, en cualquier parte del globo que se verifique.

Hecha su composición de lugar el camaraderío internacional, con un telegrama lacónico al monarca corrompido, en que como siempre implora gracia a los que no se espantan de combatir ni a diez mil leguas de distancia, se evidencia lo que en estas condiciones habíamos previsto, esto es, que frente a este nuevo zarzap de la reacción internacional sólo se agitarán en esta parte de América los débiles proletarios que llevan bien el nombre de socialistas y que se han convertido en un simple apéndice de los anarquistas.

No hay probabilidad en una agitación de este carácter de acrecentar el caudal político de ciertos mercaderes de la revolución ni menos fortalecer las cajas sindicales de los funcionarios de la organización: de ahí que no les preocupe mayormente la decisión de un tribunal reaccionario que ofrece dos cuerpos a la hora para vengar la muerte de un hombre fusilado, que proyectó en las calles largos regueros de sangre proletaria.

Y si siquiera los bolcheviques pueden jactarse esta vez de que sus colegas de allende el Océano, tan diligentes para la bullanga callejera cuando de ella creen obtener beneficios de naturaleza electoral, se preocupan por detener la frágil que se prepara.

Esto a pesar de lo que informa el siguiente telegrama de París, en que se conigna la actitud de los comunistas frente al hecho, pues ella no puede ser atribuida a los tales, sino a otras fracciones extremistas de Francia, ya que "L'Humanité", órgano bolchevique francés, acaba de declarar que el partido no se inmiscuirá en esta agitación por estar preocupado en cuestiones que le interesan más de cerca.

El telegrama de referencia dice así: "PARIS, octubre 21.—Los afiliados al partido comunista, de esta capital, organizarán una manifestación el 27 del corriente, que se realizará frente al edificio de la embajada de España, en señal de protesta por la condena de Nicolau y Matheu, acusados de complicidad en el asesinato del ex presidente del consejo de ministros español, señor Dato.

Ayer se decía que la policía impediría la realización de semejante manifestación, pero hoy se asegura que se celebrará en la fecha arriba citada".

Extraño o no a este movimiento por la salvación de Matheu y Nicolau el comunismo internacional empieza a vibrar con notes siempre más enérgicas. Por lo que toca a nosotros, nos satisfacen los contornos que esta campaña va tomando.

En Avellaneda tuvo lugar anteayer el mitin que organizara la Federación Local, ante numerosas concurrencias. Lamentamos que el entusiasmo de algunos oradores o su falta de comprensión para avocarse un asunto de polifónico actualidad, hayan desperdiciado un tanto el acto, perdiéndose en digresiones vagas o de orden no relacionado con el mismo. Conviene más atender al asunto que hoy nos preocupa, si queremos que esas fuerzas puestas a favor de esta causa sean mejor aprovechadas. Y oradores hay que se ocupan poco ni mucho de imprimir a esas reuniones populares el motivo que les origina.

Ahora que esta cruzada se ve aureolada con el concurso de la voluntad popular, hay que llevarla a término en forma que resulte lo más efectiva y provechosa. A este fin nos conagramos desde estas columnas, y el debe ser el objetivo de los que en la calle sacan la inercia colectiva a favor de los que necesitan de la común solidaridad.

### Otra agitación obrera

A los comunistas de claudatura no les interesará la vida de Matheu y Nicolau, los aspectos morales de la reacción internacional y el creciente recrudecimiento de la violencia estatal. Pero, en cuanto a los aspectos materiales de la lucha de clases, hay que constatar que los bolcheviques los consideran como elementos, tanto más elementales en cuanto menos importancia tengan para el desarrollo general de la revolución.

En este país, por ejemplo, el minúsculo partido comunista se ocupa de todos los pequeños problemas caseros. Para los dirigentes del candado rojo, tiene una importancia capital la cuestión de los cenales que gana el obrero y de los que debe pagar por cada artículo de primera necesidad. Por eso exhibieron una terrible agitación cuando las empresas de tranvías pretendieron aumentar el boleto a 15 centavos, no para que el público resistiera esa medida, sino simplemente para que el consejo deliberante no legalizara el pretendido robo de los capitalistas tranviarios.

Como ahora se presenta la combinación de los subterráneos para justificar el aumento de las tarifas tranviarias, los bolcheviques crílicos consideran necesaria una nueva agitación popular. Para qué? Luego para que el consejo deliberante no apruebe el pedido de las empresas, concedido de antemano por la Intendencia municipal.

El organillo comunista da la voz de alarma. Y como si hubiera hecho un colosal descubrimiento, dice:

### Qüestion de clima

La prensa-burguesa, en su sección legendaria, anuncia la inauguración en Ginebra, de la conferencia internacional del trabajo. Se trata de un dispositivo de la Liga de las Naciones, que emplea los dirigentes de la llamada oficina internacional del trabajo y que no tiene relación alguna con los problemas de la organización proletaria. Pero la comedia se repite todos los años, con la presencia de los jefes laboristas y reformistas, para dar al mundo la sensación de que el capitalismo también se interesa por las condiciones económicas de la clase proletaria.

Se confiesa, sin embargo, en esta ocasión, que la conferencia de Ginebra carece de valor y se realiza sólo por fórmula. Al respecto dice un corresponsal, que, en primer lugar, esas reuniones de gente que nada tiene que ver con el trabajo organizado y con los verdaderos intereses del proletariado, si se guena a la asamblea anual de la Liga de las Naciones y están de antemano condenadas a repetir sus fracasos. Y, en segundo lugar —esto es el más importante—, las condiciones climatológicas de Ginebra en el mes de octubre, son bastante desfavorables, y en ocasiones anteriores, a causa del extremo frío reinante, los delegados de países meridionales como la India, así como países orientales, tal como China y Japón, no pudieron contribuir sino en grado muy reducido a la solución de los problemas obreros mundiales.

Por ello es que, según el referido corresponsal, la conferencia obrera a la que se llama hoy, sólo será transitoria, contentándose a cumplir las estipulaciones establecidas sobre su celebración año por año, dejando que la Oficina Internacional del Trabajo haga realizar la conferencia anual para el mes de junio.

Una cuestión de clima, pues, impide a ese apéndice obrero de la Liga de las Naciones realizar sus propósitos armonizadores... Pero, con frío o calor, en la

### Influencia anarquista

En toda la vasta extensión del país, desde los Andes al Atlántico, la influencia del verbo-anarquista sobre el espíritu popular es notoria. La visible decadencia de la organización gremial, no ha restado al anarquismo, como fuerza ni como doctrina de emancipación colectiva, ningún valor de los que siempre tuvo. En donde quiera que se luchó por el triunfo de las nuevas verdades sociales, que propulsan la acción de las clases oprimidas, allí están los anarquistas imprimiendo vigor y señalando el camino. Los sindicatos obreros adversarios no tienen ambiente en ninguna parte para desenvolver la acción por la ambigua que las caracteriza. Los partidos obreros u obreristas deben conformarse con los deshechos que sobre sus playas arrojan los agitados mares de la política burguesa y el sindicalismo. Ellos deben alimentarse con los despojos del anarquismo fracasado y con proletarios de alma burguesa, enemigos por cobardía de todo gesto reivindicativo.

Los propagandistas que recorren la campaña difundiendo nuestros principios reoran llenos de gratas impresiones. En todas partes encuentran masas amargas que estrechar, corazones que palpitan al acorde de un mismo anhelo: el comunismo y la anarquía.

Los tribunales desde donde se expande el verbo de la revolución, son rodeados siempre por nutrida multitud que aclama el ideal.

El espíritu de la revolución no muere por el fracaso de cien huelgas, la disolución de unos cuantos gremios o la claudicación de cualquier puñalino. De los que pretenden beligerar en las cosas nuevas que afectan al proletariado, tan conquistado es el alma de los militantes como el anarquismo. Por eso es tan intensa nuestra fe en el porvenir que proclamamos. Son demasiado jóvenes las manifestaciones de caridad que por los ideales nos brinda la gran masa de los desheredados para que la voluntad vacile siquiera un momento.

### Qüestion de clima

La prensa-burguesa, en su sección legendaria, anuncia la inauguración en Ginebra, de la conferencia internacional del trabajo. Se trata de un dispositivo de la Liga de las Naciones, que emplea los dirigentes de la llamada oficina internacional del trabajo y que no tiene relación alguna con los problemas de la organización proletaria. Pero la comedia se repite todos los años, con la presencia de los jefes laboristas y reformistas, para dar al mundo la sensación de que el capitalismo también se interesa por las condiciones económicas de la clase proletaria.

Se confiesa, sin embargo, en esta ocasión, que la conferencia de Ginebra carece de valor y se realiza sólo por fórmula. Al respecto dice un corresponsal, que, en primer lugar, esas reuniones de gente que nada tiene que ver con el trabajo organizado y con los verdaderos intereses del proletariado, si se guena a la asamblea anual de la Liga de las Naciones y están de antemano condenadas a repetir sus fracasos. Y, en segundo lugar —esto es el más importante—, las condiciones climatológicas de Ginebra en el mes de octubre, son bastante desfavorables, y en ocasiones anteriores, a causa del extremo frío reinante, los delegados de países meridionales como la India, así como países orientales, tal como China y Japón, no pudieron contribuir sino en grado muy reducido a la solución de los problemas obreros mundiales.

Por ello es que, según el referido corresponsal, la conferencia obrera a la que se llama hoy, sólo será transitoria, contentándose a cumplir las estipulaciones establecidas sobre su celebración año por año, dejando que la Oficina Internacional del Trabajo haga realizar la conferencia anual para el mes de junio.

Una cuestión de clima, pues, impide a ese apéndice obrero de la Liga de las Naciones realizar sus propósitos armonizadores... Pero, con frío o calor, en la

### Otra agitación obrera

A los comunistas de claudatura no les interesará la vida de Matheu y Nicolau, los aspectos morales de la reacción internacional y el creciente recrudecimiento de la violencia estatal. Pero, en cuanto a los aspectos materiales de la lucha de clases, hay que constatar que los bolcheviques los consideran como elementos, tanto más elementales en cuanto menos importancia tengan para el desarrollo general de la revolución.

En este país, por ejemplo, el minúsculo partido comunista se ocupa de todos los pequeños problemas caseros. Para los dirigentes del candado rojo, tiene una importancia capital la cuestión de los cenales que gana el obrero y de los que debe pagar por cada artículo de primera necesidad. Por eso exhibieron una terrible agitación cuando las empresas de tranvías pretendieron aumentar el boleto a 15 centavos, no para que el público resistiera esa medida, sino simplemente para que el consejo deliberante no legalizara el pretendido robo de los capitalistas tranviarios.

Como ahora se presenta la combinación de los subterráneos para justificar el aumento de las tarifas tranviarias, los bolcheviques crílicos consideran necesaria una nueva agitación popular. Para qué? Luego para que el consejo deliberante no apruebe el pedido de las empresas, concedido de antemano por la Intendencia municipal.

El organillo comunista da la voz de alarma. Y como si hubiera hecho un colosal descubrimiento, dice:

Esto a pesar de lo que informa el siguiente telegrama de París, en que se conigna la actitud de los comunistas frente al hecho, pues ella no puede ser atribuida a los tales, sino a otras fracciones extremistas de Francia, ya que "L'Humanité", órgano bolchevique francés, acaba de declarar que el partido no se inmiscuirá en esta agitación por estar preocupado en cuestiones que le interesan más de cerca.

El telegrama de referencia dice así: "PARIS, octubre 21.—Los afiliados al partido comunista, de esta capital, organizarán una manifestación el 27 del corriente, que se realizará frente al edificio de la embajada de España, en señal de protesta por la condena de Nicolau y Matheu, acusados de complicidad en el asesinato del ex presidente del consejo de ministros español, señor Dato.

Ayer se decía que la policía impediría la realización de semejante manifestación, pero hoy se asegura que se celebrará en la fecha arriba citada".

Extraño o no a este movimiento por la salvación de Matheu y Nicolau el comunismo internacional empieza a vibrar con notes siempre más enérgicas. Por lo que toca a nosotros, nos satisfacen los contornos que esta campaña va tomando.

En Avellaneda tuvo lugar anteayer el mitin que organizara la Federación Local, ante numerosas concurrencias. Lamentamos que el entusiasmo de algunos oradores o su falta de comprensión para avocarse un asunto de polifónico actualidad, hayan desperdiciado un tanto el acto, perdiéndose en digresiones vagas o de orden no relacionado con el mismo. Conviene más atender al asunto que hoy nos preocupa, si queremos que esas fuerzas puestas a favor de esta causa sean mejor aprovechadas. Y oradores hay que se ocupan poco ni mucho de imprimir a esas reuniones populares el motivo que les origina.

Ahora que esta cruzada se ve aureolada con el concurso de la voluntad popular, hay que llevarla a término en forma que resulte lo más efectiva y provechosa. A este fin nos conagramos desde estas columnas, y el debe ser el objetivo de los que en la calle sacan la inercia colectiva a favor de los que necesitan de la común solidaridad.



# Movimiento obrero

## L. y L. Broncas de Autos

Canaradas del Comité pro Bloque a G. Padilla. Salud!

En contestación a vuestra circular-informe, pasada a las organizaciones obreras del país, la que fue tratada en la asamblea realizada por esta institución obrera, el jueves 18 del corriente, hemos resuelto por unanimidad hacer nuestro dicho conflicto, como anteriormente en vuestra ya en la práctica lo hicimos y lo seguimos haciendo en los garages en que hay compañeros organizados o en los que esta organización ejerce un control en el trabajo; ello es porque entendemos que la solidaridad no se discute ni negocia, ni mucho menos se tiene precio, como muchas veces ocurre con nosotros, cuando por las características del trabajo que hacemos, nos es de necesidad dar participación en nuestros conflictos a algunos de los sindicatos que integran este comité y para terminar exponeremos el principal objeto que motiva la presente que, a la vez, damos a publicidad una copia fiel de lo que aquí declinamos, en el diario LA PROTESTA, a fin de que personas de dudosa moralidad que actúan en el Comité no puedan ocultar lo que los trabajadores piensan con respecto a ciertos elementos que merodean en el campo obrero y revolucionario, siendo él lo siguiente:

1.º Este sindicato ya tiene tomadas sus medidas en todos los lugares de trabajo en que haya obreros organizados o que ejerza el control del mismo.

2.º Que toda la propaganda que edite esta organización, manifiestos, volantes y comunicados, recomendará el más estricto boicót a todos los distribuidores y alchibetes de Guillermo Padilla & Cia.

3.º En los garages organizados, no se lavará ni broncará ningún auto que figure en las listas de los trabajadores de este boicót.

4.º No se mantendrá ninguna clase de relaciones con el Comité pro Bloque de Padilla & Cia, mientras permanezca a su frente o no levante los cargos hechos por la F.O.R.A. el batidor, Pedro Milesti.

Sin otro particular, saludamos a todos los buenos y dignos compañeros de este Comité, de los que esperamos sabrán interpretar fielmente la presente nota.

Vuestro y de la causa: For Lavadores de Autos: R. Lagos, Secretario.

## Huelgas

**ORENSE — F. C. S.**

La huelga de Ladrilleros.— Tendrá a solucionar en forma satisfactoria para los trabajadores, la huelga que sostienen los obreros de los hornos de ladrillos de esta localidad. Las condiciones especificadas en el pliego pasado a los patronos, fueron aceptada por todos excepto uno, al que se le aplicará el más riguroso boicót. Con este objeto se reunieron los obreros el pasado domingo y es casi seguro que habrán resuelto aplicar la referida medida al burgués infratransigente.

El hecho de los obreros ladrilleros de Orense, F. C. S., está, pues, descontado.

**Obreros Mojaistas**

El conflicto que sostenemos con el burgués de la fábrica "Sanitaria", a pesar de haber transcurrido 22 días, sigue en la misma forma y tan sólo hay 2 carneros que, mansos y serviles, no han tenido la suficiente capacidad y valentía para resistir la sugerencia del burgués. Pero como son dos pobres rufiánes, nada podrán hacer para quebrantar la lucha emprendida con nuestro testarudo parásito. — El Secretario.

**F. D. de Licoristas**

Queremos advertir a los trabajadores conscientes en general, que no se dejan sorprender su sinceridad por las artimañas, que a no dudarlo, empleará la Bieker, de común acuerdo con algunos comerciantes poco escrupulosos, como lo ha hecho el año anterior, a fin de darle algo de salida a sus productos, como lo hemos podido comprobar nosotros, y que consiste en lo siguiente:

En determinados negocios de almacén o bar, donde no existen compañeros federados o que tengan un poco de conciencia, el consumidor pide otra marca de cerveza que no sea la Bieker, y a fin de darle salida a la de esta marca, le sacan la etiqueta y la desajapan reduciendo de su vista; y creyendo el consumidor que le dan la cerveza que pide, la consume, traicionando de este modo, inconscientemente, este boicót.

A los compañeros de la Capital Federal, a los del Rosario y pueblos circunvecinos en particular.

Queremos advertirles que cuando consuman cerveza en chop, exijan que se les muestre la marca del barril en la que está escrito con marca de fuego, la calidad de cerveza que es, y también tiene una estrella marcada a fuego, como insignia que es de dicha empresa, porque también de este modo han sorprendido la buena fe de los trabajadores que se solidarizaron con este boicót, dándole cerveza de la Bieker por otra marca.

Por lo tanto, seguid propagando este boicót, no consumiendo las cervezas Africanas, Extracción Doble, marca Bieker. — El Comité de Huelga.

**Sindicato Unión Cortadores, Sastreros, costureros y aseo**

Huelga en la casa Ferrnans.— Nada hay que añadir al conflicto con esta casa, el cual sigue manteniéndose firme, gracias a la tenacidad de su personal burgués.

Sin embargo, valiéndonos de los procedimientos engañosos, propios de comerciantes avaros y rufines, ha conseguido a cuatro trabajadores que desde ya se les debe calificar de carneros.

Recomendamos, pues, al gremio, estas dos yuntas de traidores despreciables y sin escrúpulos. — El Comité de Huelga.

**Acetores Unidos**

Sin variantes dignas de mención protraen los conflictos que este gremio sostiene con las firmas Guido Olive, Herrera 405 y Newbery Goldman y Cia, Rondaux 1732 Recomendamos una vez más a todos los trabajadores, especialmente a los gremios afines, prestar la debida atención a estos conflictos hasta vencer la infratransigencia de los respectivos burgueses. Solidaridad y no compartir los aceites y grasas lubricantes Flax, Rapistoll, Fensil, Otto Motor y productos liticos. — El Secretario.

## Convocatorias

**Carpateros, Ebamistas, Aerradores y A.**

La C. A. invita al gremio a la asamblea general que realizará el viernes 23, a las 20.30 horas, en nuestro local Barloomé Mitre 3270, para tratar la siguiente orden del día: Acta anterior; informe de la C. A.; tarjetita sindical; asuntos varios.

Comaradas: dado los momentos difíciles porque atraviesa el sindicato, es necesario que todos como un solo hombre concurráis a este llamado, pues así lo exige la buena marcha de la organización. — El Secretario.

**Lavadores y L. B. de Autos**

Se publica a los compañeros que conforma la C. A. que no concurrirán el viernes como debieran haberlo hecho, que quedan invitados para el miércoles próximo, a la hora de costumbre. — El Secretario.

**Obreros Ladrilleros**

Comité pro defensa Argüelles

Citase a los componentes de la comisión, a la reunión del sábado 27, a las 20 horas, en Barloomé Mitre 3270. Esperamos que no falle ningún delegado y vengán lo más temprano posible. — El Secretario.

**Sind. Ferroviarios Unidos del F.C.O.A.**

Esta junta cumpliendo con el artículo 62 de nuestros estatutos, convoca a las sesiones a nuestro primer Congreso Ordinario, que se efectuará en nuestro local los días 25, 26, 27 y 28 de octubre próximo, para tratar la siguiente orden del día: 1.º Apertura del Congreso; 2.º Nombramiento de la Comisión de Poderes; 3.º Constitución de la mesa directiva; 4.º Memoria y balance de la I. R.; 5.º Adhesión a una de las Centrales; 6.º Modificación Estatutos; 7.º Asuntos Rosales y Pergamino; 8.º Proposiciones de las Secciones; 9.º Asuntos varios; 10. Renovación de la J. R.; 11. Clausura del Congreso.

El congreso será inaugurado el 25 de octubre a las 9 horas; de manera, pues, que los delegados deben estar en el local de esta Junta, Gámes 2054, a las 8 horas. — El Secretario.

**Ateneo Libertario**

A los componentes de la institución arriba indicada, se les invita a la reunión que se efectuará el jueves 23, a las 21 horas, en nuestro local España 725, para tratar asuntos de capital importancia y la buena marcha de este Ateneo.

También se hace necesario en dicha reunión la presencia de los compañeros que posean talonarios pro Ateneo. — El Secretario.

**Centro-Libertario de E. S. y orientación gremial de Nuevos Mataderos**

El miércoles 24, a las 20 horas, en nuestro local social continuará la asamblea que se pasó a cuarto intermedio el 17. Esperamos que socios y simpatizantes no fallarán. — El Secretario.

**A. O. L. Obreros Ebamistas**

Los componentes de la agrupación quedan invitados para la asamblea que se realizará el martes 23, a las 20.30 en Barloomé Mitre 3270.

Comaradas, después de varias semanas que no tenemos reunión, se hace necesaria esta asamblea, a objeto de que en ella, y con el mayor número posible de compañeros, sean tratados los varios puntos a resolver; los últimos acontecimientos, producidos en el gremio, y los que se avecinan, reclaman de nosotros, los estudios con seriedad, si no queremos ser arrollados por el autoritarismo de todos los que en nuestro sindicato se confabularon para destruir la propaganda anarquista. — El Secretario.

**Comité Pro Escuelas Racionalistas**

Se cita a los delegados para el miércoles 24, a las 20 horas, en Constitución 3415. — Se ruega sean puntuales. — El Secretario.

**O. Cultural Florentino Amalino**

Invita a los socios y no socios a la asamblea general ordinaria a realizarse el martes 23 a las 20.30 horas, en el local Muecas 918. — El secretario.

**Obreros del Puerto**

Rosario

Se cita al compañero R. M. González a la reunión de C. A. que se realiza el martes 23, para que se responsabilice de los cargos hechos contra varios compañeros. — El Secretario.

## Varias

A los suscriptores de Campo Quijano

En lo sucesivo, para la cobranza de LA-PROTESTA queda encargada el compañero Eusebio Tapia.

**Agrupación "Arte y Naturas"**

A la colectividad.— Comunicamos que, vista la imposibilidad de reunirnos con tiempo, hemos resuelto suspender la conferencia que teníamos organizada para realizarse en el campo de Barloomé Mitre, acordando en cambio adherirnos al mitin pro Malheu y Nicolas que efectuó la F. O. Local de Avellaneda.

Esta resolución no implica renunciar al propósito de realizar dicha conferencia, pues ésta tendrá efecto próximamente y se indicará en estas columnas, el lugar, fecha y hora. — La Agrupación.

**Federación O. de Lux y Fuerza**

Nuevo local

Avisamos a las entidades obreras y afines, a los obreros en general y a los de este gremio en particular, que la secretaría de esta Federación, se ha trasladado al local Paraná 131.

El Consejo se reúne, ordinariamente, todos los martes, a las 18 horas. — El Secretario.

**Trabajo**

(Periódico anarquista de Montevideo)

Se cita a los siguientes compañeros, para el jueves 23, a las 20.30 horas, en Chacabuco 629: Foral, Rodríguez, Arturo Pampin, Serafin Paso, y a los que concurren el domingo, para resolver un asunto de importancia relacionado con la propaganda en Montevideo.

Espero que los camaradas sabrán darle el valor que tiene a esta citación.

A los que tengan listas de suscripción pro Trabajo, ruegos hagan entrega de ellas, los martes y jueves de 20 a 21.30 en Chacabuco 629. — El Agente: D. Poggliolini.

**Ateneo O. Cultural de B. y Barracas**

Se pone en conocimiento de todos los simpatizantes de nuestra obra cultural en pro de la emancipación de los hijos del trabajo, que en nuestra institución, desde el jueves 23, se dictan cursos de redacción y ortografía, a cargo del compañero J. M. Destay y otros que ofrecieron igualmente su colaboración en pro de la educación común.

Se pide a los camaradas que concurren a nuestro local, todos los sábados y miércoles de cada semana. Lecturas recomendadas: miércoles 24. — El Secretario.

**Liga de E. Racionalista**

¡Hoy martes y el jueves 23, a las 20.30 horas, en nuestro local, el camarada Miguel Ángel Palermo, continuará dictando el curso de ortografía y redacción que tiene a su cargo. — El Secretario.

**A. E. Humanidad del porvenir**

(Curso de Física y Química)

Avisamos a los camaradas que el martes 23, se iniciará el curso de Física y Química, en nuestro local social, Rivadavia 75, a cargo del camarada Angel Milesi. Estos cursos se seguirán dictando todos los martes y jueves subsiguientes. Entradas libres.

**Federación Obrera-Provincial Sanjuanés**

Pedimos a todos los sindicatos obreros y centros culturales que editen periódicos o folletos, nos envíen un ejemplar para nuestra mesa de lectura. Correspondencia a nombre de H. Centeno, Rawson 111. — El Secretario.

**F. O. Local de Necochea**

(Rectificando un error)

En el suelto que insertó este diario en el que se notifica el cambio de secretario, se ha cometido un error que nos apresuramos a rectificar. El nombre del secretario es Juan Giménez y no Güemes como se ha hecho figurar, al cual debe remitirse toda correspondencia relacionada con dicha entidad. La dirección: Paucuro 335.

**C. Pro Presos de Salta**

En vista de que la rifa que este comité tiene en circulación, se jugará a fines del presente mes, rogamos a los camaradas que tengan talonarios, los devuelvan como estén, antes de efectuarse la jugada. — El Secretario.

**F. O. Local Salteño**

A las organizaciones obreras y centros anarquistas, les comunicamos que el local de esta Federación y de los sindicatos que la integran, se ha trasladado al nuevo local de la calle San Luis 500, a donde deberán dirigirse en adelante toda correspondencia. — El Consejo Local.

**Centro de E. Sociales y O. Integral de San Martín**

Este centro invita a los camaradas que tienen talonarios de rifas para vender, a que hagan entrega de ellas antes del 23, por estar próximo el sorteo. — El Secretario.

**Centro "Amantes de la E. Popular"**

(Bañía Blanca)

Este centro organiza una biblioteca con el fin de propagar entre los trabajadores las ideas anarquistas. Además, se han puesto en circulación varias listas, para la recolección de libros en esta localidad.

Se pide a los compañeros y simpatizantes, la cooperación moral y material, como también a las agrupaciones, bibliotecas y editoriales, para que envíen material de propaganda para nuestra mesa de lectura, a nombre del compañero León Ladouée, Las Heras 54.

Todos los sábados a las 21 horas se realizarán conversaciones y lecturas recomendadas, las que tendrán lugar en el mismo local. — La Comisión pro Biblioteca.

**Comité Auxiliar pro presos de la U. Lavadores y L. Broncas de Autos**

Continuación de las cantidades entregadas hasta la fecha por el Comité Auxiliar al Comité pro Presos.

Donaciones del personal del garage Robles, más la lista ya publicada: pesos 20; ídem del garage Ríjola, 5; donación quincenal del garage Avellaneda, 12.50; más 6.50 de donación: total pesos 19; Lista núm. 45 de varios compañeros, 12.00; Garage: Muñequilla 14; Lalleman 11; La Fortuna 17; El 31.30; Seco y Buen Orden 11; Quintana 5; Rivera 17; Humberto le 9; Franco-Argentino 5; Buenos Aires 3.75; El Carmen 13; Lista 42, de varios compañeros 9.50.

**Agrup. "P. Libre"**—Allén, F. O. S.

Pedimos a los compañeros que tienen talonarios, que a la brevedad posible se relacionen con esta agrupación con respecto a los talonarios de rifas que esta agrupación tenía en circulación, y que caducó en la última jugada del mes de agosto sin que los compañeros den señales de vida, obstaculizándonos para hacer el balance y entregar a cada uno lo que le corresponde.—El Secretario.

**Boq. Ochoas Varios**

(Allén)

Pedimos a los centros y agrupaciones anarquistas que tengan propaganda para repartir gratis, envíen la que puedan por estar próximos a realizar una serie de conferencias por este territorio, empujando la gira en los primeros días del mes de noviembre. — El Secretario.

**Comité Pro Presos**

Gral. Roca — Río Negro

Se avisa a los compañeros que tengan boletas de la rifa de este Comité, que ésta queda postergada para la última jugada-del mes de Noviembre. — El Secretario.

**Obreros Panaderos**

Se pone en conocimiento de todas las secciones de O. Panaderos, que las listas de suscripción por periódico deberán entregarse el viernes 26, en Chacabuco 629, a las 10 horas, a los efectos de tener el dinero disponible para pagar el periódico. Es de esperar que los compañeros que tengan en su poder listas, responderán a este llamado. — La Comisión pro periódico.

**Comité de Agitación por la libertad de los Anarquistas presos en Rusia**

Comunicamos a los compañeros y entidades libertarias, que concurren a la segunda edición del folleto "La Rebelión de Kronstadt, cuyo tiraje será de treinta mil ejemplares.

Además notificamos a los camaradas y agrupaciones que tienen listas en su poder pro folleto, hagan entrega de ellas, para poder regularizar el pago de la primera edición.

Este comité se reúne los lunes, miércoles y viernes de 20.30 a 22 horas, en Barloomé Mitre 3270. — El Comité.

**Agrup. Cultural de O. Tranviarios**

Un pequeño número de obreros del tranvía, creyendo necesario laborar por la elevación moral e intelectual de los que componen este gremio, nos hemos reunido dando por constituida la Agrupación del epígrafe.

Entre nuestros propósitos a realizar, ha de tenerse presente la atención de la edición de un periódico de ideas de distribución gratuita, que pueda orientar la enorme grey tranviaria, alejándola si ello es posible, de los males que la corrompen y de la ignorancia que es la característica de este gremio.

Todos los compañeros que quieran prestar su cooperación moral o material, diríjanse por correspondencia a Isidro Villalobos, Barloomé Mitre 3270.— La Agrupación.

**COMITE-PRO PRESOS**

Folletos en venta a total beneficio de este Comité

Se hallan en venta los siguientes folletos: Anarquismo y organización, de Rodolfo Rocker, a 0.15 centavos cada uno; al cual debe remitirse toda correspondencia relacionada con dicha entidad. La dirección: Paucuro 335.

**COMITE-PRO PRESOS**

Folletos en venta a total beneficio de este Comité

Se hallan en venta los siguientes folletos: Anarquismo y organización, de Rodolfo Rocker, a 0.15 centavos cada uno; al cual debe remitirse toda correspondencia relacionada con dicha entidad. La dirección: Paucuro 335.

**COMITE-PRO PRESOS**

Folletos en venta a total beneficio de este Comité

Se hallan en venta los siguientes folletos: Anarquismo y organización, de Rodolfo Rocker, a 0.15 centavos cada uno; al cual debe remitirse toda correspondencia relacionada con dicha entidad. La dirección: Paucuro 335.

**Para los lectores rusos**

"BABOTCHY PUT"

(El camino del proletariado)

(Nuestra librería hemos recibido cierta cantidad de ejemplares de esta publicación, en idioma ruso, órgano de los anarco-sindicalistas rusos, adheridos a la A. I. T. Su contenido, rico en informaciones y artículos de doctrina, merece ser leído y tenido en cuenta.

En los números cinco y seis publica un trabajo inédito de Bakunin, y anuncia para los números siguientes otro inédito también.

Podemos servir pedidos desde el número 1, aparecido en marzo del año corriente, en adelante, hasta el número 6, que es el último que nos ha llegado.

En lo sucesivo "Babotchy Put" podrá ser adquirido regularmente en esta librería.

Número malo: 20 centavos. Precio de los seis números recibidos: \$ 1.20.

Háganse los pedidos acompañados del importe a la administración de LA PROTESTA, Perú 1537, Buenos Aires.

**COMITE-PRO PRESOS**

Gral. Roca — Río Negro

Se avisa a los compañeros que tengan boletas de la rifa de este Comité, que ésta queda postergada para la última jugada-del mes de Noviembre. — El Secretario.

**Obreros Panaderos**

Se pone en conocimiento de todas las secciones de O. Panaderos, que las listas de suscripción por periódico deberán entregarse el viernes 26, en Chacabuco 629, a las 10 horas, a los efectos de tener el dinero disponible para pagar el periódico. Es de esperar que los compañeros que tengan en su poder listas, responderán a este llamado. — La Comisión pro periódico.

**COMITE-PRO PRESOS**

Folletos en venta a total beneficio de este Comité

Se hallan en venta los siguientes folletos: Anarquismo y organización, de Rodolfo Rocker, a 0.15 centavos cada uno; al cual debe remitirse toda correspondencia relacionada con dicha entidad. La dirección: Paucuro 335.

**COMITE-PRO PRESOS**

Folletos en venta a total beneficio de este Comité

Se hallan en venta los siguientes folletos: Anarquismo y organización, de Rodolfo Rocker, a 0.15 centavos cada uno; al cual debe remitirse toda correspondencia relacionada con dicha entidad. La dirección: Paucuro 335.

**COMITE-PRO PRESOS**

Folletos en venta a total beneficio de este Comité

Se hallan en venta los siguientes folletos: Anarquismo y organización, de Rodolfo Rocker, a 0.15 centavos cada uno; al cual debe remitirse toda correspondencia relacionada con dicha entidad. La dirección: Paucuro 335.

**COMITE-PRO PRESOS**

Folletos en venta a total beneficio de este Comité

Se hallan en venta los siguientes folletos: Anarquismo y organización, de Rodolfo Rocker, a 0.15 centavos cada uno; al cual debe remitirse toda correspondencia relacionada con dicha entidad. La dirección: Paucuro 335.

**COMITE-PRO PRESOS**

Folletos en venta a total beneficio de este Comité

Se hallan en venta los siguientes folletos: Anarquismo y organización, de Rodolfo Rocker, a 0.15 centavos cada uno; al cual debe remitirse toda correspondencia relacionada con dicha entidad. La dirección: Paucuro 335.



## Librería de LA PROTESTA

Editados por el "Comité de Agitación por la libertad de B. Flores Magón y demás presos", hemos recibido las siguientes obras, que tenemos a la venta en esta administración:

Números Rebeldes, por Práxedes Guerrero \$ 1.—

Semilla Libertaria (colección de artículos), por Ricardo F. Magón, 2 tomos \$ 2.—

Verduras y Víctimas — drama, por Ricardo Flores Magón \$ 6.50

## Funciones y conferencias

**Comité Pro Presos de Bs. Aires**

Panaderos de Bs. Aires

El jueves 23 a las 20.30 este Comité realiza una función a su total beneficio, en el teatro "F. Sánchez", Trunvirato 180. Se representará "M'Hijo el Doctor", de Florencio Sánchez.

Martín Castro cantará algunas canciones de su repertorio.

¡Que nadie falte!

Precios de entrada: Platos, 1 peso; palco con 4 entradas, 6 pesos.

**TUCUMAN**

Velada y conferencia en el Politeama Argentino, el domingo 28, a las 20.30, organizada por el cuadro "Libertario, a beneficio del Comité Pro Presos de Buenos Aires.

Programa: Hijos del Pueblo, por la orquesta; apertura, por un compañero; el drama en un acto de Ignacio Iglesias, "Juventud"; conferencia por un compañero de la agrupación O. A. B. y O.; el compañero Manuel Giménez recitará el monólogo en verso: "La huelga de los herreros; la obra en un acto, de B. Bracco: "Don Pedro Carnuso".

Entrada general 70 cts.; niños gratis.

**Federación O. Provincial de Santa Fe**

El domingo 28 de octubre, a las 14 horas, se realizará en el salón de la F. O. Unidos, Güemes 2054, organizado por la F. O. Provincial, una matinee familiar y conferencia. El cuadro de aficionados, "Germinal", que dirige el compañero Rafael Rugiero, pondrá en escena el drama social titulado "El cadáver" "La justicia del pueblo", en 4 actos y 10 cuadros, de J. Fola Igaribide.

Las compañeristas Luisa y Hortensia Rodríguez, recitarán poesías, y un compañero de la capital dará una conferencia sobre el significado de la obra que se representa.

Entrada general 60 cts. Niños 20 cts.

**Ateneo O. C. de Boca y Barracas**

Función familiar y conferencia, el sábado 27, en Patricios 1866, a las 21 horas. El cuadro filodramático infantil de este centro, pondrá en escena "El Balcón" y "Pandora". El cuadro filodramático de mayores representará "Sin Patria". Completarán el programa, diálogos, monólogos y recitación de poesías por varios niños. Conferencia por Pedro López.

Entrada voluntaria.

**Obreros Ladrilleros**

Función y conferencia, organizada por la Sociedad O. Ladrilleros y Aseo, a total beneficio del compañero Gabriel Argüelles, que se efectuará el jueves 25, a las 21 horas, en el cine Jupiter, Rivadavia 8342.

Programa: Apertura, por la orquesta, con el himno "Hijos del Pueblo". La cinta cinematográfica en 9 actos, interpretada por William Farnum: "Los Miserables, basada en la obra de Victor Hugo; conferencia por un compañero, que versará sobre "La solidaridad"; recitación de poesías por una compañera; cantos por Martín Castro.

Entrada general 80 centavos.

**COMITE-PRO PRESOS**

Folletos en venta a total beneficio de este Comité

Se hallan en venta los siguientes folletos: Anarquismo y organización, de Rodolfo Rocker, a 0.15 centavos cada uno; al cual debe remitirse toda correspondencia relacionada con dicha entidad. La dirección: Paucuro 335.